



算数の窓から見る子育て

校長 石神 徹

「ちゃんと公式の理由を考えたことがなかったけど、この学習で理由がわかったので、他の公式も求めて理由も考えたいです。」「平均は1ぴき(人)あたりの面積を調べたりして、比べる方法が便利と言うことを知り、おどろきました。今後、社会の人口密度が出てくるときにやってみようと思いました。」「三角形の面積も底辺に比例していました。他の図形もそうなのか調べてみたいな、と思いました。」

これは5年生算数ノート・学習感想からです。算数は計算など技能の習熟が主と思われがちですが、このように発展的な思考・姿勢を培うこともねらっています。

本校では、今年度の算数を3～5年生が習熟の状況に応じた集団で、1・2年生は一部授業に講師が入って担任と協力して進めています。これは、算数という教科の特徴によります。例えば、計算では、1年生のたし算、ひき算、2年生のかけ算、3年生のわり算と進み、4年生でけた数を増やして、整数四則を完成させます。その後、5・6年生で小数や分数の四則完成へ。平面図形では、1年生はさんかく、しかくで親しみ、2年生で三角形・四角形の定義と性質へ、まるの形が3年生では円に、4年生では平行四辺形や台形を、5・6年生では多角形、縮図・拡大図など多彩に広がります。他の教科以上に系統性はわかりやすく、積み重ねが重視されます。当該学年で身につけるべき知識・技能を欠いてしまうと、支障を来してしまいます。そこで、3～5年生については、ゆっくりとじっくりと進めたい、標準的な進み具合で進めたい、より深く掘り下げたいなど、自分の希望を生かした集団編成をとり、1・2年生についてはつまづきへの対応を複数でしているのです。

解決の糸口を自らつかんだ子どもは口元を動かしたり、うなずいたり、体を起こしたり、目で合図を送ったりして、壁を乗り越えたような様相を示します。こんな姿を多く見たいです。冒頭のような学びを広げる意欲をさらにふくらませたいです。今年度の状況を踏まえ、さらに効果的な指導体制・指導方法を実践していきます。

積み重ねは当然のことながら、算数だけではありません。あらゆる教科、あらゆる世界で求められることです。

家庭においては、あいさつや身の回りの整理、衣服の着脱、食事のマナー、早寝早起きなどの基本的な生活習慣を身につけていきます。幼児期、学童期、青年期とたどる中で、一朝一夕にいくものではなく、まさしく積み重ね。あるときにできたからと言って、油断しては、乱れることが多々あるのではないのでしょうか。また、同じ学童期であっても、一人一人の状況は異なります。○歳だからこのことは当然、と言うよりも、算数の習熟の状況同様、その子に応じた内容や進み具合で身につけさせたいものです。そして、お願いです。高学年や青年期に入ったからと言って、子ども任せではいけません。家庭で学ぶべき事が定着しているか、目配りを。乱れた場合の振れ幅は成長するほど、顕著です。

さらには、算数同様、生活においても発展的に考える姿勢を培いたいものです。例えば、あいさつを通して心の交流を、整理整頓を通して仕事の流儀を、食事を通して健康や感謝を、早寝早起きを通して時間の有効的な使い方を考えるといったように。

算数も生活も基本とともに発展と自立を目指していきましょう。

2月の生活目標

《進んで活動しよう》

生活指導主任 澁谷 歩

正しい生活習慣は、面倒くさいようですが、結局は自分のためにとても大切なことでもあります。片付けるのが面倒くさいといって、それをせずに学習に取り組むのと、時間はかかってもまずは身の回りを整理整頓してから、学習するのではどちらが早く確実に、知識や考える力が身につくのか・・・自ずと答えは出てきます。

「人のふり見て我がふり直せ。」

学校は、自分と違う他の人のよいところを見て学ぶことができる場所です。「自分が捨てたごみじゃなくても進んで拾っている人」の姿を見て、何かを感じられる子になってほしいものです。

2月の行事予定

- | | |
|--------|---|
| 1日(水) | 児童集会 ふれあい給食会(3年) |
| 2日(木) | 安全指導 食育クイズ |
| 3日(金) | 社会科見学(5年)
幼稚園保育園との交流会(1年) |
| 6日(月) | 全校朝会 クラブ
クラブ見学(3年) クラブ展示始 |
| 7日(火) | クラブビデオ発表 たてわり給食会
たてわり遊び |
| 8日(水) | クラブ発表集会 |
| 9日(木) | 5時間授業 クラブ展示終 |
| 10日(金) | クラブビデオ発表 5時間授業
伸びゆく開一の子発表会
学校公開日(5校時) |
| 13日(月) | 全校朝会 クラブ |
| 14日(火) | 午前授業(1年のみ) 避難訓練
入学説明会 |
| 15日(水) | 保健委員会発表集会 午前授業 |
| 17日(金) | 1/2成人式(4年) |
| 20日(月) | 全校朝会 |
| 22日(水) | 音楽朝会 保護者会(高) |
| 23日(木) | 保護者会(低) |
| 27日(月) | 全校朝会 合唱団発表会 |
| 28日(火) | 安全指導 |

クラブ発表・見学

特活部 赤澤 博子・村上 綾

クラブ発表は、日頃の活動の様子を発表し合うことにより、活動内容を理解したり、現3年生が来年度の入部の参考にしたりするために行っています。

器楽・ダンス・和太鼓クラブは、8日（水）の8：30から舞台発表をします。舞台発表以外のクラブは7日（火）と10日（金）にビデオ発表をします。家庭科・美術・パソコンクラブは、7日（火）～9日（木）の期間、生活科室にて展示発表も行っています。

また、3年生は、2月6日（月）にクラブ見学があります。来年度スタートするクラブ活動が、クラス・学年を超えた子供たちの活躍の場になることを願っています。

※2月8日（水）の舞台発表は、授業の一環として行っています。保護者の方もご覧いただけますが、撮影はご遠慮ください。



開一小合唱団～♪スマイルコンサート♪～

音楽 本間 愛子

今年度の合唱団はたくさんの仲間が集まり、3年生から6年生までの総勢60名で活動してきました。12月に行われた『練馬区小学校音楽祭』では、練馬文化センターという素晴らしいホールの舞台上で歌ったり、開一中での『みんなの音楽会』では、身近で頑張っている友達と交流したりしながら、開一小合唱団のハーモニーを創り上げてきました。2つの舞台を通して大きく成長してきた合唱団の集大成として、本校の体育館でコンサートを開きます。ぜひたくさんの方に聴きにいらしていただきたいと思ひます。

♪スマイルコンサート♪ 2月27日（月） 午後3時より 本校体育館にて お楽しみに・・・！



新しい給食室より

栄養士 大橋 菜歩子

夏休みから始まった給食室の改修工事が終わりました。子供たちも新しい給食室に興味津々のよう
で、廊下から一生懸命、中をのぞき込んでいます。

三学期から給食室に調理員さん達が戻ってきて、真新しい設備や、新しい機械を使いこなしながら職員を入れておよそ670人分の給食を7名でつくります。今の時期は給食室もとても寒いですが、子供たちの健康を願って、毎日おいしい給食をつくっています。



4年3組 担任交代のお知らせ

4年3組を担当しておりました、中川真実教諭に代わり、村松愛里主任教諭が2月8日（水）より、産休・育休から復帰いたします。